

617950

Santiago, jueves 11 de julio de 2002

LA VOZ DE LA TARDE

Nacional 5

Ricardo Israel, cientista político de la Universidad de Chile:

"Lavín está mostrando debilidad"

La falta de acuerdos y las radicalizadas disputas en el mundo político han sido la tónica de estos últimos años, fenómeno que el científico político y profesor de la Universidad de Chile Ricardo Israel reconoce como parte del ambiente presidencialista que se vive en el país y la lucha por conseguir el poder.

Al respecto, dijo a *La Voz* que por ello se ha dejado de lado un tema de fondo, como la calidad de la democracia.

-Ultimamente hemos presenciado muchas pugnas en la clase política, gesto se debe al efecto de las presidenciales del 2005?

-El ambiente tiene todo un aire del 2005, pero el escenario ha cambiado porque el alcalde de Santiago, Joaquín Lavín, ha mostrado una debilidad que no se había visto antes. La transparencia y la solución de los problemas de la gente que Lavín levantaba como su gran fortaleza, hoy están siendo cuestionados. Es va a influir en las presidenciales del 2005, porque si tiene pro-

bemas para dirigir la comuna de Santiago, menos va a poder dirigir al país.

-Al parecer estamos frente a una etapa agonal o de lucha por el poder, ¿esta situación va a continuar hasta que Lagos termine su mandato?

-Exactamente. En la Concertación todo estuvo siempre muy ordenado porque la sucesión del poder fue casi monárquica. Pero ahora en la Concertación hay 10 ó 20 candidatos y se nota demasiado la parte agonal por la falta de acuerdos y de propuestas.

-Se echa de menos una política más creativa, más constructiva...

-En este minuto no se ve en ninguna parte, porque en Chile hemos estado equivocados muchos años en nuestro debate acerca de la transición. Mientras que en toda parte del mundo el debate es la calidad de la democracia.

-Todo esto ha generado mucha apatía en la gente...

-El desapego y el desinterés de la gente es por lo muy mal que están funcionando el Parlamento y el mundo político.

Receta esencial

Para superar la apatía, el profesor Ricardo Israel propone medidas radicales, tanto en el plano institucional como en el de los gestos y simbólicos: "El país no debería contentarse con discutir la reforma de 3 ó 4 artículos de la Constitución, sino revisar todo el articulado que fue creado pensando en el general (Augusto) Pinochet y que no funciona en el Chile del 2002".

Ya agrega con convicción que "además se necesita mucha acción de testimonio. Después de la renuncia a senador vitalicio de Pinochet, por consecuencia mínima, Eduardo Frei Ruiz-Tagle debería renunciar también a su senaduria vitalicia. Ese es el testimonio que la gente espera de los políticos".

"Lavín está mostrando debilidad" [artículo] Solange Valladares U.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Valladares U., Solange

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Lavín está mostrando debilidad" [artículo] Solange Valladares U. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile